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Reunião 

Subtítulo: 1ª Reunião da Comissão/Núcleo de acessibilidade – Exercício 2024. 
 
 

Data Local 

22/01/2024 – de 10h às 12h00. 
Sala de reuniões da Secretaria de 
Comunicação - SECOM 
 

 

Participantes Presentes 
⮚ Drª Marina Lorena Nunes Lustosa – Juíza Auxiliar de Presidência do TJAP. 
⮚ Alessandro dos Santos Domont – Coordenador do Núcleo de Acessibilidade; 
⮚ Walmir Bezerra de Mesquita - Membro da Comissão e do Núcleo de Acessibilidade; 
⮚ Orlando Pereira Junior - Membro da Comissão e do Núcleo de Acessibilidade; 
⮚ Marcio Jayme dos Passos Pereira – Membro da Comissão e Núcleo de Acessibilidade 
⮚ Leonardo Costa do Nascimento - Membro da Comissão e do Núcleo de Acessibilidade; 
⮚ Aloísio Miranda Menescal - SECOM; 
⮚ Natasha Farias Aquino - Convidada/Analista-Arquitetura da Secretaria de 

Infraestrutura. 
 

Objetivos da reunião 
⮚ Discutir as ações realizadas durante o exercício de 2023;  
⮚ Analisar os critérios avaliativos do CNJ;  
⮚ Apresentação do Projeto de Linguagem Simples.  

 
 

Tópicos discutidos 
 

⮚ A reunião foi aberta pelo servidor Alessandro Domont, que informou ser a 1ª 

Reunião da Comissão/Núcleo de acessibilidade, porém trata-se da 5ª reunião geral 

da Comissão/Núcleo de Acessibilidade. O servidor apresentou a documento com as 

ações realizadas em 2023 e as proposições do planejamento de trabalho para 2024, 

baseada na Resolução nº 401/2021.  

Informou que o link utilizado na pesquisa de clima continua disponível para 

preenchimento dos servidores e que será necessária fazer nova divulgação para 

atualização de dado e verificar as mudanças desde a última pesquisa; 

 

⮚ O servidor Walmir informou que encaminhou para a dra. Marina o relatório da 

pontuação de 2023 com base nos termos do relatório do CNJ de 2024; 
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⮚ O servidor Orlando informou certa dificuldade no preenchimento da pesquisa, 

sendo necessária a avaliação da psicóloga ao disposto na pesquisa para verificar a 

compreensibilidade; 

⮚ O servidor Alessandro informou que serão replicadas as pesquisas para que os 

servidores informem a autodeclaração de pessoa com deficiência, bem como será 

replicada e reformulada a pesquisa para levantamento de pessoas aptas ao 

atendimento às pessoas com deficiência; 

⮚ Foi sugerido ainda a inclusão da psicóloga no núcleo de acessibilidade para o 

suporte das pessoas com deficiência, bem como avaliações das atividades 

desenvolvidas.  

⮚ O servidor Walmir pontuou a convocação da engenharia para a apresentação dos 

projetos de acessibilidade, bem como, a apresentação da acessibilidade nos prédios 

do tribunal; 

⮚ Apontou a inutilização das rampas do fórum, bem como a ausência de sinalização 

do piso tátil para indicar a localização da central de acessibilidade instalada no 

térreo deste prédio;  

⮚ O servidor Márcio solicitou a transferência de recursos para a aquisição de 

equipamentos acessíveis, como o teclado em braille, placas de acrílico escritas em 

braille e o piso tátil; 

⮚ A dra. Marina solicitou que o servidor Marcio solicitasse a via Processo 

administrativo a instalação dos pisos táteis no anexo do fórum; 

⮚A magistrada informou que a estagiária da central deve ter acesso aos sistemas 

Tucujuris e PJE para efetivação do atendimento ao público e informação aos 

cidadãos; 

⮚ E também questionou se os servidores da empresa de terceirizados CETEFE 

fizeram o curso de LIBRAS no ano de 2023, bem como pontuou que iria verificar com 

a Dra. Laura a disponibilidade de remanejar a servidora da CETEFE que está na 

distribuição para a central de acessibilidade; 

⮚ O servidor Marcio informou que a turma de pós-graduação executou um módulo 

de acessibilidade durante o curso; 

⮚  Foi sugerido que o núcleo de acessibilidade acompanhasse os projetos estruturais 

da engenharia nos projetos de infraestrutura; 

⮚ O servidor Alessandro informou a necessidade de novos cursos de acessibilidade e 

LIBRAS para a EJAP em 2024; 

⮚ Em registro, deverá ser providenciado um processo administrativo sugerindo o 

ingresso dos policiais militares no curso de Libras; 

⮚ O servidor Walmir informou a necessidade de elaborar um documento oficial para 
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a liberação do software RYBENÁ, se disponibilizando elaborar os documentos até 

sexta-feira (27/01/24); 

⮚ A dra. Marina informou que a estagiária da central deve ter acesso aos sistemas 

Tucujuris e PJE para efetivação do atendimento ao público e informação aos 

cidadãos; 

⮚ Deverá ser encaminhado processo administrativo para a ouvidoria, solicitando 

saber se há atendimento acessível; 

⮚ O servidor Márcio informou sobre o projeto de linguagem simples na comarca de 

Mazagão; 

⮚ Ao fim, foi pontuada a criação de cartilhas jurídicas sobre acessibilidade.  

⮚ O senhor Alessandro encerrou a reunião.  

 

Deliberações da Presidente da Comissão / Ações para execução: 

Ação Responsável Previsão 

1. Convocação para próxima reunião, de 
representantes da Engenharia e Arquitetura 
para manifestação quanto as demandas 
estruturais de acessibilidade no TJAP. 

Sugestão do  
Marcio Jayme 

(SEPLAN) 

29/01/2024 

2. Criação dos seguintes manuais: 
 
2.1  Manual de atendimento. 
2.2  Cartilha de acessibilidade no Judiciário. 
2.3 Cartilha de Linguagem simples no 
Judiciário. 
 

Alessandro (SGP) 29/01/2024 

3. Envio de processo administrativo para a EJAP, 
solicitando novos cursos, a fim de alcançar 
percentual de 10% de servidores capacitados.  
 
3.1 Incluir os Militares na solicitação.  

3.2 Solicitar da EJAP as comprovações de 
realização dos cursos de acessibilidade. 

Alessandro (SGP) Imediato 

4. Elaboração de palestra/encontro de 
acessibilidade no TJAP, com sugestão de 
participação do Drº David Schwab Kohls. 

Drª Marina 
Lustosa 

29/01/2024 
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5. Plano de capacitação, previsão de cursos para 
2024. Verificar com EJAP. 
 
 

Núcleo de 
acessibilidade 

29/01/2024 

6. Reabrir chamado 81797 solicitando acesso da 
estagiária Catarina aos sistemas TUCUJURIS, 
PJE e SEEU. 

  

 
7. Reabertura do PA 12676/2023 para solicitar 

teclado em Braille e caixa de áudio. 
 
 

Alessandro (SGP) Imediato 

8. Levantamento técnico de engenharia e 
arquitetura demandado através dos 
P.A.105852/2023 e 99361/2023. 

APRESENTAR REQUISITO DA ENG ARQ PARA O 
NOVO PRÉDIO 

Natasha (SEINF) 
MARCIO 

29/01/2024 

9. Acompanhar e adequar, se necessário, 
proposta de Software para acessibilidade 
digital, através do P.A. 119523/2022 e 
instalação da ferramenta estatística para PJE 
no P.A. 105670/2023; e demais providências 
necessárias. 

Walmir (SEPLAN) 29/01/2024 

10. Apresentar as evidências das realizações dos 
atos da resolução 401/21. Para a próxima 
reunião em 29/janeiro. 

Todos       29/01/2024      

11. Projeto Linguagem simples – Apresentação de 
curso para EJAP e outras providências. 

 
Alessandro (SGP) Imediato 

 

Próxima reunião do projeto 

⮚ Reunião com as pessoas do Núcleo de acessibilidade – a ser realizada em 29 de janeiro 

de 2024. 

 

Informações adicionais 
 

⮚ Não há. 
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Aprovações da Ata. 

Nome Lotação Assinatura 

Drª Marina Lorena Nunes Lustosa 
Juíza Auxiliar da 

Presidência 
 

Alessandro dos Santos Domont Coordenador (GPC/SGP)  

Leonardo Costa do Nascimento Membro – SCC  

Walmir Bezerra de Mesquita Membro – SEPLAN  

Orlando Pereira Junior 
Membro – Protocolo 

 
 

Natasha Farias Aquino 

Membro – Sec. 

Infraestrutura 

(Arquitetura) 

 

Marcio Jaime dos Passos ferreira Membro - SEPLAN  

 
 
 


